

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	07.09.2021

Weltkindertag 2021 "Kinderrechte-jetzt!"

Der Weltkindertag in Köln findet seit dreißig Jahren in zeitlicher Nähe zum Weltkindertag am 20.09. im Rheingarten und auf dem Heumarkt statt. Der erste Weltkindertag in Köln wurde damals auf dem Roncalliplatz veranstaltet. Daher wird der dreißigste Geburtstag in diesem Jahr auch dort gefeiert. Das Fest wird von UNICEF Deutschland, der Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung, der Stadt Köln und dem Lino-Club, soziales Zentrum e.V. organisiert und umgesetzt. Es wirken viele Institutionen mit, die Kindern, Jugendlichen und Familien ein buntes Mitmach- und Informationsprogramm bieten. In diesem Jahr findet das Weltkindertagsfest aufgrund der Corona-Pandemie ebenfalls nicht in gewohnter Form statt. Den Veranstalter*innen ist es trotzdem ein großes Anliegen, wie auch schon im letzten Jahr eine Alternative zu schaffen. Denn besonders in Krisenzeiten ist es wichtig, die Kinderrechte nicht aus dem Fokus zu verlieren. Das diesjährige Motto: *Kinderrechte jetzt!* ruft daher zur Auseinandersetzung mit der Thematik und zum Handeln auf. Daher ist es auch in diesem Jahr vorgesehen, den Weltkindertag in Köln in die Veedel zu tragen und zur Beteiligung an einer Mottowoche vom 13.09. bis zum 19.09.2021 aufzurufen.

Veranstaltungen in den Kölner Stadtbezirken

Die Mottowoche findet in allen neun Stadtbezirken statt. Dort regen verschiedene Aktionen zum Mitmachen an. Mehr als 50 Initiativen, Vereine, Jugendzentren und Kulturpädagogische Träger haben sich angemeldet, um Aktionen in dieser Woche durchzuführen. Die fachliche Unterstützung wird durch die jeweiligen Bezirksjugendpfleger*innen sichergestellt.

Veranstaltung am 19.09.2021

Trotz der Corona-bedingten Umstände wird das 30-jährige Jubiläum des Weltkindertags in Köln gefeiert. Auf dem Roncalliplatz am Fuße des Kölner Doms gibt es im Rahmen einer Ausstellung einen Rückblick auf die bewegte Geschichte dieser besonderen Veranstaltung. Was hat dieses Veranstaltungsformat bewirkt? Welche Herausforderungen sind noch zu meistern? Diesen und weiteren Fragen geht die Ausstellung in besonderer Weise nach. Im Rahmen einer Fotoaktion waren Kölner*innen außerdem dazu aufgerufen, ihre Erinnerungen an den Weltkindertag in Köln zu teilen. Diese Fotografien sind ebenfalls zu sehen.

Öffentlichkeitsarbeit

Die Mottowoche wird über Plakate, Veranstaltungskalender und Pressemitteilungen sowie Cityposter beworben. Die Akteur*innen der einzelnen Bezirke erhalten zur Bewerbung Plakate mit allen wichtigen Infos und der Darstellung der Sponsor*innen in verschiedenen Formaten. Die Abschlussfeier auf dem Roncalliplatz rundet die Öffentlichkeitsarbeit ab.

Hygienekonzept

Allen Veranstaltungsformaten liegt ein Hygienekonzept gemäß der aktuellen Verordnung zugrunde.

Gez. Voigtsberger